

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N.

Año XXXIII — Número 9846

SUSCRIPCIÓN
En la Isla, al mes. Ptas. 250
Resto de España 3-00
Estranjero, al año 50-00

MAHÓN MARTES 4 ENERO DE 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE TERMIN CATAN 71

Nuestras tropas contienen victoriosamente la contraofensiva facciosa en los frentes de Teruel. — El Gobierno Civil y la Iglesia de Santa Clara, reductos facciosos en el interior de la capital turolense, caen en poder de los soldados de la República

Partes oficiales de guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 2 Enero a las 23 horas.

Ejército de tierra LEVANTE

Durante el día de hoy se ha combatido en el frente exterior de Teruel con resultados francamente favorables para nuestras fuerzas, rechazándose energicamente dos ataques enemigos que partieron desde Concaud contra nuestro flanco derecho. En el primero de ellos la artillería leal desempeñó un papel importantísimo cogiendo plenamente con sus fuegos a la infantería enemiga que intentaba avanzar y a la que causó gran número de bajas.

El segundo ataque tuvo lugar al anochecer, siendo rechazadas las masas asaltantes por nuestra infantería, que dejó aproximarse a la enemiga, haciendo luego cuando estaba cerca de nuestras posiciones, un intensísimo fuego de ametralladoras y otras armas automáticas que diezmo sus filas.

Por la tarde y en las proximidades de Cerro Gordo, la infantería enemiga llevó a efecto algunos ataques, sin duda para socorrer a los rebeldes cercados en una posición próxima, siendo energicamente rechazados todos los intentos facciosos.

Por nuestro flanco izquierdo la lucha se localizó casi por completo en la Cota 1076, donde se combatió toda la mañana, prolongándose la lucha hasta ya anochecido. El enemigo no sólo fué rechazado sino que en un brillante contraataque se le desalojó de unas alturas situadas en las inmediaciones de la Cota 1072.

La infantería leal, con fuego de ametralladoras, logró derribar dos aparatos facciosos que cayeron en nuestro campo, capturándose a los pilotos que los tripulaban.

Por desertores llegados del campo enemigo se confirma la gran desmoralización que se está produciendo en la retaguardia facciosa. Los mencionados desertores dieron cuenta, así mismo, del gran número de bajas que se han producido a los rebeldes no tan sólo en nuestra ofensiva, sino en la contraofensiva que el enemigo ha llevado a cabo estos últimos días.

Parte extraordinario del día 3 de Enero, facilitado a las 18 horas

Ejército de tierra LEVANTE

Esta mañana nuestras tropas han tomado por asalto el Gobierno Civil de Teruel, hízandose seguidamente en dicho edificio la bandera republicana.

Parte de los facciosos que allí resistían han sido hechos prisioneros, otros lograron huir, refugándose en el Hotel Aragón, sin duda con el propósito de continuar allí la resistencia.

Se han recogido gran número de cadáveres, muchos de ellos pertenecientes a niños que murieron de hambre.

De los sótanos se está extrayendo personal civil, entre el que se cuentan muchas mujeres.

Madrid 3 de Enero a las 23 horas.

La actividad en el frente exterior de Teruel fué hoy escasa, limitándose el enemigo a efectuar un ataque con carros de asalto desde Concaud y en dirección a la capital, ataque que fué rechazado por nuestras fuerzas con gran facilidad.

Por nuestra parte ganamos terreno en la Muela de Teruel, donde se cogió al enemigo dos ametralladoras y medio centenar de fusiles.

En el interior de la capital, además del Gobierno Civil, nuestras tropas se apoderaron de la Iglesia de Santa Clara, cuyo edificio estaba contiguo al Seminario y que constituía otro de los reductos rebeldes en la ciudad.

La reconquista de Teruel. — Van cayendo uno a uno todos los núcleos facciosos de resistencia. — En los frentes exteriores nuestras fuerzas rechazan victoriosamente los desesperados contraataques del enemigo

Teruel. — El tiempo continúa empeorando en todos los sectores de este frente. Las temperaturas bajísimas y que han llegado a 12 grados bajo cero, impiden que desaparezca la nieve que cubre los campos y la ciudad, dificultando el desarrollo de las operaciones, que no obstante prosigue, venciendo gracias a la tenacidad de nuestros soldados las inclemencias del tiempo.

Las tropas republicanas siguen rechazando energicamente todos los intentos que el enemigo efectúa para avanzar, intentos que por la desesperación de las fuerzas asaltantes revisten a veces una extraordinaria violencia, como en el día de ayer en el que el enemigo se estrelló repetidas veces contra nuestras líneas, sufriendo un incalculable número de bajas.

Hoy los batallones facciosos han recurrido sus ataques en las inmediaciones de Cerro Gordo. Los nuestros perfectamente parapetados han hecho con sus ametralladoras verdaderos estragos en las filas rebeldes, cuyas unidades han quedado diezmadas.

Algunas banderas del tercio protegidas por numerosos tanques han intentado romper nuestro frente en este sector. Al cabo de varias horas de lucha los legionarios han tenido que replegarse a sus posiciones anteriores muy maltrechas.

En la zona de Concaud, el enemigo prosiguiendo sus esfuerzos de días anteriores han intentado progresar en dirección a Teruel. Tras una imponente preparación artillera, las fuerzas rebeldes se han lanzado al asalto, siendo recibidos por nuestros invictos soldados que con sus fusiles y ametralladoras han obligado al enemigo a desistir de sus intentos.

En la carretera de Celades, donde los Junkers han desarrollado hoy su actividad máxima, las columnas enemigas han intentado llegar a dicha población. El fracaso más rotundo ha sido el resultado del nuevo ataque del adversario.

En los precedentes combates han caído en poder de los republicados gran número de prisioneros y una importante cantidad de armamento y municiones de todas clases.

La aviación republicana ha prestado numerosos servicios, siendo el más importante de ellos el ametrallamiento de una columna enemiga que intentaba avanzar por el Sur de Teruel y que ha quedado disuelta.

En el interior de la ciudad la caída del Gobierno Civil y de la iglesia de Santa Clara, quita a los facciosos que aún resisten dos de sus más sólidos baluartes, pudiéndose confirmar que muy en breve Teruel quedará por completo en manos de las tropas republicanas.

estos días temperaturas pésimas a los 20 grados bajo cero.

En los frentes próximos a Huesca el enemigo ha desarrollado alguna actividad, cañoneando y hostilizando nuestras Huescas. La artillería republicana ha contestado acertadamente y las piezas facciosas han enmudecido.

En Aragón Alguna actividad en Huesca. — Llegada de desertores procedentes de Zaragoza

Boitafia. — El frío intensísimo dificulta el desarrollo normal de las operaciones. En el Alto Aragón se han registrado

AL REANUDAR NUESTRAS EDICIONES

Tras unas semanas de obligada suspensión de nuestra edición diaria, motivada como saben todos nuestros lectores, por la absoluta carencia de papel para prensa, reanudamos hoy la publicación de LA VOZ DE MENORCA, con una partida de papel celulosa que hemos podido adquirir.

Suplicamos a nuestros lectores disculpen la poca apropiada calidad del papel que nos vemos obligados a emplear, en espera de las remesas preparadas ya para sernos enviadas.

Al mismo tiempo, participamos al público que nuestro diario, por falta de espacio y también por hallarse gran parte del personal de máquinas y redacción movilizadas, se limitará en publicar los comunicados oficiales y la acostumbrada edición radiotelegráfica, en la que procuraremos, como siempre, dar el máximo de amplitud, suprimiendo casi en absoluto todos cuantos trabajos no se refieran al noticiario de cada día.

Nada más. Deseamos a nuestros lectores feliz año nuevo y esperamos nos prestarán su acostumbrado favor.

A nuestras líneas han llegado dos sectores del campo enemigo procedentes de Zaragoza y Ayerbe. Han narrado el pánico que produjo en la capital aragonesa la noticia de que las fuerzas republicanas se habían apoderado de Teruel, noticia que circuló rápidamente a pesar de la vigilancia de las autoridades facciosas.

También dijeron que los rebeldes han tenido estos días en Teruel un número fantástico de muertos y heridos para atender a los cuales se han movilizad todos los médicos de Aragón.

Han narrado así mismo el asesinato del arquitecto Francisco Albiñana, cuyo hijo falangista, ha muerto estos días en el frente de Teruel.

Los aviones facciosos atacaron ayer Barcelona

Barcelona. — Ayer, por la mañana, procedentes de Palma de Mallorca, varios aviones facciosos intentaron atacar la ciudad, siendo ahuyentados por las baterías antiaéreas y los aparatos de caza republicanos.

menta la victoria lograda por los republicanos en el frente de Teruel. Dice que la conquista de Teruel ha reforzado la posición del Gobierno legítimo, dando al praste con la leyenda inconcretamente creída por algunos, de una segura victoria de los rebeldes.

El « Sunday Times », da cuenta del conflicto surgido entre Hitler y los jefes de ejército alemán que intentan imponer al Führer moderación en la política exterior de Alemania, alegando que se ha de evitar la guerra a todo trance, ya que de producirse seguramente traería la revolución dado el descontento y malestar del pueblo alemán cansado de vivir miserablemente.

El « Manchester Guardian », desmiente las noticias que han hecho circular las emisoras y agencias facciosas de España pregonando un pretendido triunfo de los rebeldes. Teruel, dice el órgano laborista, continúa en poder de los republicanos que han hecho fracasar hasta ahora la contraofensiva de Franco.

El cadáver de uno de los periodistas muertos en Teruel ha llegado a Hendaya

Hendaya. — Ha llegado a esta ciudad el cadáver del periodista francés muerto en Teruel, víctima de las falsas informaciones facciosas que aseguraban que la ciudad había caído en su poder.

El hecho ha causado indignación en los medios periodísticos franceses.

Reorganización del ejército inglés

Londres. — El ministerio de la Guerra ha anunciado la adopción de próximas y trascendentales medidas para la reorganización del ejército británico.

Así mismo se anuncia un concurso para el reclutamiento de gran número de aviadores.

Mejoran las relaciones entre Hitler y la Santa Sede

Berlin. — El cambio de telegramas de felicitación con motivo de la entrada del nuevo año, entre el canciller Hitler y el Papa, se interpreta en los medios de esta ciudad como un síntoma de la mejora de las relaciones entre el III Reich y la Santa Sede.

Se cree que próximamente se llegará a un acuerdo en la cuestión religiosa, entre el Vaticano y el nacionalsocialismo alemán.

Los laboristas contra el Japón

Londres. — El próximo viernes día 7 del corriente mes, se celebrará en esta capital una asamblea del partido laborista en la cual se tratarán las medidas que deben adoptarse contra el Japón.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

¡Será esta vez!

Un cambio trascendental en la política exterior de Inglaterra

La Gran Bretaña está dispuesta a dar por terminada la época de las concesiones y transigencias

Londres. — En los círculos bien informados de esta capital, se asegura que con el año que se inicia comenzará a traspasar palpablemente en la política internacional, un cambio completo en los puntos de vista que han guiado hasta ahora al Foreign Office en la resolución de los áridos problemas que se presentan a la Gran Bretaña.

El rearme de Inglaterra apresurado hasta un ritmo fantástico estos últimos meses han puesto al Gobierno de Londres en condiciones de dar por terminada la época de las concesiones y transigencias, ante la agresividad cada vez mayor de las potencias fascistas europeas y asiáticas, que tan peligrosamente están amenazando los intereses del imperio británico.

CARTELERIA

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

HOY MARTES. Tarde a las 6
Por última vez la gran realización de FRANCK CAPRA

La jaula de oro

JUEVES: Tarde a las 3'45 y a las 6'30
ARIZONA: A la colosal película de éxito clamoroso EL MAYOR AMOR.
SABADO: Gran acontecimiento El testigo invisible

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: A las 6 y 9'30
DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES: A las 6 y 9'30

GRAN PROGRAMA DE ESTRENOS:

La opereta frívola **Cedo Gabinete** por MAGDA SNEIDER y la dinámica comedia **LA MUCHACHA REPORTER** por Pat O'Brien.

Notas: Serán expulsados del salón los que no guarden la debida compostura. Se prohíbe fumar en la sala de espectáculos.

Hendaya. — Esta mañana un avión faccioso de bombardeo ha intentado internarse en territorio francés.

Vigilado ya dicho aparato en sus evoluciones sobre la línea fronteriza, apenas se ha adentrado en territorio francés ha sido nutridamente cañoneado por las baterías antiaéreas francesas que lo han obligado a dar la vuelta rápidamente y emprender la huida, perseguido por los impactos certeros de las piezas antiaéreas.

Hitler visitará a Mussolini durante la primavera próxima

Roma. — Es probable que la anunciada visita del Führer, Canciller de Alemania Hitler, al jefe del estado fascista italiana Mussolini tenga lugar el próximo mes de mayo. En cuyo caso se haría coincidir el viaje de Hitler con la celebración de las fiestas conmemorativas del segundo aniversario de la fundación del Imperio italiano.

Mr. Eden de viaje

Londres. — Ha salido de esta capital en dirección a la Costa Brava, el secretario británico de Negocios Extranjeros, M. Antony Eden.

Desde la Costa Brava, donde pasará unos días, M. Eden saldrá para Ginebra, donde asistirá a la próxima reunión que celebrará la Sociedad de Naciones el día 17 del corriente mes.

Lo que dice la prensa Inglesa

Londres. — El « Daily Telegraph », co-

Tipografía mahonesa. — Mahón